Presentación

El Sello Editorial de Unicomfacauca tiene como misión la difusión del conocimiento académico y el fortalecimiento del pensamiento crítico en diversas disciplinas. A través de la publicación de obras especializadas, se busca consolidar la producción intelectual de la comunidad académica, incentivando el debate y la construcción colectiva del saber. En este contexto, la recopilación y sistematización de las memorias de los congresos internacionales representan una iniciativa esencial para la preservación de los avances del conocimiento y la consolidación de redes académicas y profesionales.

El Congreso Internacional de Contaduría Pública y Ciencias Empresariales se erige como un espacio de diálogo interdisciplinario en el que convergen investigadores, docentes, profesionales y estudiantes para debatir las tendencias y problemáticas actuales del ámbito contable y empresarial. En este marco, la presente publicación titulada Presente y futuro de la contabilidad en el marco de la gestión empresarial reúne una serie de contribuciones que analizan los desafíos y oportunidades que enfrenta la contaduría pública en el contexto de la transformación digital, la globalización económica y las nuevas normativas internacionales.

El libro se estructura en cinco capítulos, cada uno de los cuales aborda una dimensión clave de la contabilidad y su papel en la gestión empresarial. En el primer capítulo, se ofrece un panorama introductorio sobre la evolución del pensamiento contable y su relación con la administración empresarial. Se presentan las principales corrientes teóricas que han marcado la evolución de la contabilidad y se discuten los retos actuales en un entorno caracterizado por la automatización y la digitalización de los procesos financieros.

El segundo capítulo se centra en el impacto de los avances tecnológicos en la práctica contable. Se analizan herramientas digitales innovadoras que están redefiniendo la forma en que se gestionan los datos financieros y se toman decisiones estratégicas en las organizaciones. Desde el uso de software de contabilidad basado en la nube hasta la aplicación de inteligencia artificial para la automatización de auditorías, este capítulo ofrece una mirada crítica sobre cómo la tecnología está modificando la labor del contador y los nuevos desafíos éticos y profesionales que ello implica.

En el tercer capítulo, se profundiza en el papel fundamental de la contabilidad en la toma de decisiones empresariales. A través del análisis de estudios de caso, se examina cómo la información contable influye en la planificación estratégica y en la sostenibilidad financiera de las empresas. Se destacan ejemplos concretos en los que el adecuado manejo de los estados financieros ha sido determinante para la supervivencia y crecimiento de las organizaciones, subrayando la importancia de una contabilidad transparente y bien fundamentada.

El cuarto capítulo aborda las regulaciones y normativas internacionales que rigen la práctica contable y su impacto en la gestión empresarial. Se presentan los principales marcos regulatorios vigentes y los cambios recientes en normativas contables que buscan fortalecer la transparencia y la confianza en la información financiera. Asimismo, se discuten las implicaciones de estas regulaciones en la adaptación de las empresas a entornos de cumplimiento más exigentes y en la necesidad de una constante actualización por parte de los profesionales del área.

Finalmente, en el quinto capítulo, se reflexiona sobre la ética en la contabilidad y la necesidad de promover principios de transparencia y responsabilidad en el ejercicio profesional. A partir del análisis de casos emblemáticos en los que la falta de ética ha generado crisis financieras y pérdida de confianza en el sector, se plantean estrategias y recomendaciones para fortalecer la ética profesional y garantizar la confiabilidad de la información contable.

En su conjunto, Presente y futuro de la contabilidad en el marco de la gestión empresarial constituye una obra de referencia imprescindible para académicos, estudiantes y profesionales interesados en comprender las transformaciones y desafíos de la contabilidad en el siglo XXI. Al recopilar el conocimiento generado en el Congreso Internacional de Contaduría Pública y Ciencias Empresariales, este libro no solo preserva la memoria de un espacio de discusión fundamental, sino que también proyecta las reflexiones y debates hacia el futuro, contribuyendo a la construcción de un ejercicio contable más innovador, ético y alineado con las necesidades del entorno empresarial contemporáneo.

Paola Martínez Acosta Editora